

Assemblée annuelle 2008

Elle s'est tenue le jeudi 10 avril 2008.



Photos Paul Gropsiron

Après avoir remercié Mr PARCOT, représentant Madame PESSON, Maire du 5ème arrondissement, le Président Chaverot accueille Madame Lucette Lacouture qui représente le Président de la Section du Rhône, le Général MARC retenu par une autre obligation, et remercie pour leur présence les membres du Bureau et les différents Présidents de Comité.

Il souligne la représentation des membres du bureau du Comité Nord-Ouest qui manifestent ainsi la volonté de mener des actions communes entre les 3 Comités C 09, C10 et le C 05.

Il évoque les décès successifs de Messieurs Maurice GIRAUD, Moïse MONTFORT et de Madame Thérèse FONTOYNONT, exprime sa solidarité avec les membres du Comité C10 en rappelant la disparition de Monsieur Pierre LERVOIRE. Une minute de silence est observée en leur souvenir.

Il souhaite la bienvenue à Madame Raymonde BALSIER au sein du Comité.

A) LE RAPPORT D'ACTIVITE :

Il reprend les principaux évènements marquants de l'activité du Comité :

- **L'assemblée générale du 20 avril 2007** au cours de laquelle, dans le cadre de la stratégie définie antérieurement, l'annonce de la prise en compte de l'éducation au civisme a été présentée comme un des objectifs majeurs de l'année. Au cours de cette réunion, et dans le cadre de l'objectif déclaré, « le **devoir de mémoire** » à été évoqué par Madame **Denise LALLICH-DOMENACH** au cours de sa conférence « **Une jeunesse engagée** ».
- **Le 21 mai 2007 la Remise de la Coupe du Civisme au Lycée** Branly a été un grand succès.
- **Le 8 juin 2007**, l'invitation du Comité C10 à une brillante conférence sur « **les Chemins de Compostelle** » faite en binôme par le regretté **Pierre LERVOIRE** et **Jean-François SAILLARD**.
- **Le 20 juin**, le centenaire du **Colonel Jean DURAND**.
- **Le 13 décembre** la **Conférence de Monsieur Etienne Lefebvre** concernant les problèmes de l'Éducation Nationale, à laquelle plus de 60 personnes regroupant des membres des 3 Comités (Nord-ouest C09- et le nôtre) et invités ont assisté.
- En outre, le Comité a participé aux cérémonies du 8 mai et du 11 novembre organisées par la Mairie.

Le Président rappelle les manifestations de la Section du Rhône auxquelles les Membres du Comité ont participé.

B) LA STRATEGIE DE NOTRE COMITE

Cette stratégie est établie **dans le cadre de notre mission qui a deux objectifs :**

- 1) Etablir et renforcer les liens de solidarité entre ses membres : l'Entraide,**
- 2) Concourir au prestige de l'Ordre de la Légion d'Honneur partout où l'association exerce son action.**

Cette stratégie repose sur 5 objectifs qui sont autant d'étapes successives :

1^{ère} objectif : CONNAÎTRE à la fois les Membres du Comité, les nouveaux Membres et les personnes qui ont reçu récemment la Légion d'honneur et qui ne font pas encore partie de notre Association.

2^{ème} objectif : SE CONNAITRE

Il ne peut y avoir de liens de solidarité et d'entraide, sans cette connaissance des uns et des autres. Il est important que des liens de proximité notamment existent (intérêt de la carte distribuée).

La parole est donnée à la Vice- Présidente, Madame **Lucienne FOURNIER**, qui a en charge cette 1^{ère} partie consacrée **à l'entraide** .Le contact est établi de façon régulière au minimum 3 fois par an avec chacun des Membres du Comité.

Le Président remercie **Madame FOURNIER** pour cette présence constante, accomplie avec beaucoup de cœur et à la satisfaction de tous.

3^{ème} objectif : FAIRE CONNAÎTRE nos missions et notamment celles qui concourent au PRESTIGE DE L'ORDRE

En novembre 2006, la mise sur pied d'un Concours, destiné à la rédaction d'une Charte du Civisme, a provoqué une large réflexion du Bureau de notre Comité qui a abouti à la rédaction d'une définition du civisme telle que nous l'entendons et à la mise sur pied d'une stratégie.

Le civisme doit faire l'objet d'une éducation dès le plus jeune âge et nécessite des actions de proximité...

Elle comporte 3 stades :

1)Le premier stade : « l'Éducation au RESPECT » entreprise dans les classes élémentaires.

Elle s'identifie souvent avec le respect du cadre de vie dans lequel évolue l'enfant.

2)Le deuxième stade : « Soutien à l'initiative » concerne les Lycées et Collèges.

C'est dans le cadre du 2^{ème} stade « **l'esprit d'initiative** » qui s'adresse aux Lycées et Collèges.que nous avons lancé notre Challenge du Civisme...décision qui a fait l'unanimité de notre Bureau.

Ces deux stades concernent des actions menées au niveau d'une classe ou d'un groupe.

Il est indispensable de **mettre en valeur ces actions** en leur **donnant la meilleure communication possible** afin de susciter d'autres initiatives et de valoriser les classes, les groupes de jeunes, les enseignants et les promoteurs qui ont entrepris cette action.

3)Le 3^{ème} stade : « Une attitude responsable » : Il répond aux critères **du PRIX de la LEGION D'HONNEUR.**

Le Vice- Président, Etienne LEFEBVRE, ancien Inspecteur d'Académie, qui a mis toute sa compétence pour la réalisation de ce troisième objectif prend la parole et rappelle le succès de la Remise de ce Challenge du Civisme avec la remise d'une Coupe au Proviseur et de diplômes et médailles individuelles aux enseignants et élèves participants qui ont à cette occasion exprimé leur joie et leur fierté.

Il expose les contacts très constructifs et fructueux qui ont été pris avec les Proviseurs, Chefs d'Établissement ou Directeurs de chacun des 10 Établissements visités.

4^{ème} objectif : « SE FAIRE CONNAÎTRE » notamment auprès des décideurs.

5^{ème} objectif : « SE FAIRE RECONNAÎTRE » grâce à des actions réussies.

Il est évident que l'action menée dans le cadre de l'opération "Civisme" favorise ces deux derniers objectifs

Madame Lucette LACOUTURE, Administratrice Nationale et Vice-présidente de la Section du Rhône a conclu l'Assemblée Générale en affirmant tout l'intérêt qu'elle portait à l'action du Comité 05. Elle a évoqué les réflexions du groupe de travail concernant l'évolution du Prix Scolaire propre à la Section du Rhône.et a fait le point sur les actions de la Société d'Entraide et notamment sur la fondation « **Un avenir ensemble** ».

A l'issue de l'Assemblée Générale, le vice-Président, Monsieur **Etienne LEFEBVRE**, par ailleurs historien, a fait un court exposé préparatoire à la visite de la Cathédrale, l'après-midi.

Voici cet exposé :

PRELUDE A LA CATHEDRALE

La Cathédrale (tirant son nom de la Cathèdre, siège de l'évêque, habituellement située au fond de l'abside) est une expression artistique monumentale du Moyen-âge, surtout à partir du Xème siècle.

A cette époque en effet de grande expansion démographique, économique et de développement des villes, elle répond au besoin exprimé, et/ou voulu, de l'évêque de construire un édifice qui soit d'une taille suffisante pour rassembler la population afin qu'elle puisse rendre gloire à Dieu et satisfaire aux obligations culturelles imposées par l'Eglise Catholique.

En plus de toutes les difficultés matérielles (notamment la recherche et le transport des pierres, et les coûts y afférant), les architectes devaient résoudre les problèmes de plan, de taille, et de lumière, et en entrant dans la cathédrale, c'est ce qu'il faut regarder prioritairement :

- le plan : comment sont organisés l'abside (tournée vers l'est et Jérusalem).. et le transept ?.. la nef?
- la taille: les coûts et les moyens techniques de l'époque expliquent la longueur des chantiers (plusieurs siècles) et donc le caractère composite de l'édifice.
- la lumière: le rapport à la lumière, la recherche de la lumière est un facteur décisif et souvent renforce le caractère composite ci-dessus indiqué.

Il ne faut pas oublier enfin que, par sa fonction, l'architecte se veut toujours innovant: une innovation diverse, variable, mais, oh combien !... riche.

Etienne LEFEBVRE , Vice Président du Comité 05

Lecture signalée:

Alain ERLANDE-BRANDEBOURG " Quand les cathédrales étaient peintes" Paris, Gallimard, Collection" Découvertes"

Un repas servi au restaurant « AUX TROIS MARIES » a mis fin à la première partie de cette journée.



Photos Paul Grospron

L'après-midi : visite de la Primatiale Saint-Jean.



Photos Jean Bernard

MANIFESTATIONS PREVUES



► **Commémoration du 8 mai 1945 pour le 5^{ème} arrondissement:**

Elle aura lieu le mardi 6 mai 2008 à 10h.00 au Jardin Francine Chollet (à l'intersection de la rue Cardinal Gerlier et de la rue Jean Prévost)

► **26 mai avec C 10 : Une réunion, organisée par le Comité NORD OUEST** - se tiendra à l'AUTHENTINE restaurant situé dans le bas de St Cyr - 17 route de Lyon

- Conférence Dr CHAPUY: « *Réflexions gérontologiques* »

► **5 juin :Voyage de la Section dans le Diois** (RV à 8h.00 au Quartier Gal Frère) Participation : 55 € par personne